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Геннадий ФЕДЫНИЧ

В будущем году мно-
гим гражданам Белару-
си придется отдыхать
гораздо меньше, чем
раньше. Об этом уже по-
заботились депутаты и
правительство.

28 января 2008 года
вступит в силу Закон «О
внесении изменений и до-
полнений в Трудовой ко-
декс Республики Бела-
русь». Значительная часть
норм данного Закона по-
священа регулированию
трудовых и социальных
отпусков.

Как сказано в коммен-
тарии Министерства тру-
да и социальной защиты,
статьи главы 12 ТК полно-
стью пересмотрены «с
целью эффективного ис-
пользования труда работ-
ников, упорядочения пре-
доставления трудовых и
социальных отпусков на
предмет их обоснованнос-
ти».

Из упомянутого ком-
ментария усматривается,
что трудящиеся в нашей
стране в настоящее время
получают свои трудовые от-
пуска недостаточно обосно-
ванно. Каким же образом
наше социальное и правовое
государство решило упоря-
дочить предоставление от-
пусков?

Независимые профсою-
зы считают, что измене-
ния, внесенные в статьи
главы 12 Трудового кодек-
са, ухудшают положение
подавляющего большин-
ства категорий трудящих-
ся Беларуси и влекут за
собой сокращение общей
продолжительности трудо-
вых отпусков.

Рассмотрим ситуацию
предметно.

В действовавшем до
внесения изменений и до-
полнений Трудовом кодек-
се Республики Беларусь
были установлен основной

минимальный отпуск про-
должительностью не менее
21 календарного дня. В
новой редакции ТК ст. 155
предусмотрено, что про-
должительность основно-
го отпуска не может быть
менее 24 календарных
дней.

Для тех категорий рабо-
тающих, которые получают
только минимальный от-
пуск, это нововведение, обя-
зательное для всех нанима-
телей, можно расценивать
как заботу о человеке тру-
да. По разным оценкам, та-
ких работающих от общего
числа занятых в сфере на-
родного хозяйства не более
6-8%.

А как же обстоят дела с
остальными?

Ранее предоставлялся
основной удлиненный
отпуск для отдельных кате-
горий работников продол-
жительностью от 28 до 56
календарных дней. К этим
категориям до настоящего
времени относились:

работники научных орга-
низаций;

работники библиотек;
преподаватели дневной

и заочной формы обучения
высших учебных заведе-
ний, а также техникумов и
профессионально техничес-
ких училищ;

работники школ, воспи-
татели детских садов и до-
мов ребенка;

работники культурно-
просветительских учрежде-
ний;

постоянные работники
лесной промышленности;

работники, признанные
инвалидами;

работники за работу,
связанную с катастрофой на
Чернобыльской АЭС и т.д.

Ныне ст. 156 ТК, кото-
рая предусматривала
право на предоставление
основных удлиненных от-
пусков, из Кодекса исклю-
чена.

Вместо этого введено
такое понятие, как основ-
ной отпуск продолжитель-
ностью более 24 календар-
ных дней.

При этом перечни
организаций и должнос-
тей, а также категории ра-
ботников с продолжитель-
ностью основного отпуска
будут установлены прави-

тельством по согласова-
нию с президентом Рес-
публики Беларусь (ранее
занималось этой пробле-
мой только правитель-
ство).

Можно быть уверенным,
что максимальный срок от-
пуска для многих катего-
рий работников будет
уменьшен и вряд ли соста-
вит 28-56 дней. Более того,
этот список претерпит суще-
ственное изменение, есте-
ственно, в сторону сокраще-
ния.

Ведь не зря президент
Республики Беларусь в од-
ном из своих многочислен-
ных выступлений сказал,
что японцы вообще отдыха-
ют две недели.

При этом А.Лукашенко
или не знал или забыл, в ка-
ких комфортных условиях
работают японцы (наши ра-
ботники в таких даже не от-
дыхают!), какой у них уро-
вень заработной платы, и
одна из самых высоких в
мире продолжительность
жизни.

Короче, лозунг давно
минувших лет: “Нам хлеба
не надо, работу давай!” ста-
новится актуальным для бе-
лорусов.

Относительно дополни-
тельных отпусков.

Дополнительные отпус-
ка в старой редакции ТК:

За работу с вредными
условиями труда отпуска
были от 7 до 41 календар-
ных дней и предоставля-
лись по спискам профес-
сий и должностей. Этим
самым Правительство
признавало, что большой
части работников прихо-
дилось работать во
вредных условиях (галь-
ваники, шлифовальщики,
оптики, литейщики, шахте-
ры, много других профес-
сий), и компенсировало
эту работу заслуженным
дополнительным отпус-
ком, чтобы работник мог
поправить свое здоровье.

Окончание на с.4
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Таццяна ГУСЕВА

Першымі памяць
слуцкіх паўстанцаў 24
лістапада ўшанавалі
ўдзельнікі паездкі па
мясцінах, дзе адбывала-
ся паўстанне, арганіза-
ванай рэспубліканскім
грамадскім аб’яднан-
нем “Беларускае добра-
ахвотнае таварыства
аховы помнікаў гісто-
рыі і культуры”,
партыяй БНФ і гра-
мадскім аргкамітэтам
па ўвекавечванню па-
мяці ахвяраў сталінскіх
рэпрэсій.

У падарожжы, якое пра-
лягала па маршруту вёскі
Грозава і Семежава (Ка-
пыльскі раён) — Чырвоная
Слабада (Салігорскі раён)
— Слуцк — Старыя Да-
рогі, прынялі ўдзел каля
ста чалавек. У Старых Да-
рогах на адкрыццё памят-
нага знака героям Слуцка-
га збройнага чына да іх
далучыліся жыхары Слуц-
ка і Салігорска.

Урачыстае мерапрыем-
ства адбылося ў прыватным
музеі Анатоля Белага. На ім
таксама прысутнічала ата-
шэ амбасады Чэхіі ў Бела-
русі Яна Паўлава. Гаспадар,
які, дарэчы, з’яўляецца
аўтарам памятнага знака
сумесна са сваім братам
Міхаілам Белым і мастаком-

афарміцелем Уладзімерам
Каравацкім, у размове з
журналістам “Салідар-
насці” сказаў, што ідэя ства-
рэння помніка слуцкім паў-
станцам была агучана ім ў
прэсе яшчэ ў 1992 годзе.

“Быў аб’яўлены кон-
курс, у якім прыняў удзел
адзіны скульптар Міхаіл
Інькоў. Ён стварыў рабочую
мадэль помніка. На жаль,
той праект не быў выкана-
ны з-за адсутнасці грошай.
Зараз я шчаслівы, што
ажыццявіў сваю даўнюю
задуму”, — гаворыць Ана-
толь Белы.

Памятны знак уяўляе
сабой выцінанку па металу
(пласкасную скульптуру)
памерам 3 на 2,5 метры, ус-
таляваную на вышыні сем
метраў на даху дома-музея.
На шасціканцовы крыж
святой Еўфрасінні Полац-
кой пакладзена выява паў-
станца. Ён пагібае, але ру-
кой засланяе старажытны
беларускі герб «Пагоня»,
змешчаны ў цэнтры пячаткі
«Часовай рады Случчыны
Беларускай Народнай Рэс-
публікі». У аснаванні знака
напісана: «Тым, хто пайшоў
паміраць, каб жыла Баць-
каўшчына».

Каб ускласці вянок і
кветкі да знака, маленька-
му хлапчуку Вітаўту
прыйшлося ўзбірацца па
лесьвіцы. Анатоль Белы звяр-
нуўся да слуцакоў з прапано-
вай паклапаціцца знайсці ў
горадзе сядзібу і ўсталяваць
на ёй такі помнік.

На наша пытанне, ці вёў
спадар Белы гаворку пра гэ-
тае з адміністрацыяй Слуц-
кага райвыканкама, сураз-
моўца адказаў: “Я да іх не
звяртаўся. Некалькі гадоў
таму я перадаў у Слуцк
помнік слуцкім ткачыхам,
і па сённяшні дзень, як ка-
жуць: “ни ответа, ни приве-
та”. Яны хацелі ўсталяваць
яго на месцы, дзе стаяў
помнік Жукаву, але я на гэ-
тае згоды не дам. На мес-
цы, дзе вітае дух палача бе-
ларускага народу, паставіць
помнік брэнду Слуцка —
гэта супраць майго сумлен-
ня”.

Памятны знак — не адз-
іны экспанат у Старада-
рожскім музеі, які прысве-
чаны падзеям 1920 года на
Случчыне. У экспазіцыі
прадстаўлены каля 90 парт-
рэтаў паўстанцаў, створа-
ных масткамі Анатолем
Крывенка і Алесем Цырку-
новым.

Грамадскі дзеяч Вя-
часлаў Сіўчык выказаў за-
давальненне вандроўкай:
“27 лістапада, дзень Слуц-
кага збройнага чына, ўжо
даўно замацаваўся ў нацы-
янальным календары Бе-
ларусі. І вельмі добра,
што ёсць традыцыя най-
ноўшага часу, калі бела-
рускія патрыёты наведва-
юць крыжы, пастаўленыя
ў 1990-х гадах у памяць аб
змагарах Слуцкага зброй-
нага чына ў Грозава, Семе-
жава і Вызна. Святкуючы
гэтую дату, мы не толькі

ўшаноўваем памяць на-
шых продкаў, мы яшчэ
закладаем вельмі добры
падмурак пад будучыню,
бо случакі паўсталі, каб
жыла Беларусь”.

Святар незарэгістрава-
най Беларускай аўтаке-
фальнай праваслаўнай
царквы пратаіерэй Леанід
Акаловіч асвяціў памятны
знак і сядзібу музея.

На наступны дзень 25
лістапада ў Слуцку каля бу-
дынка мясцовага краязнаў-
чага музея актывісты Кан-
серватыўнай хрысціянскай
партыі БНФ разам з Салі-
горскай суполкай “Маладо-
га фронта” правялі свой
мітынг, прысвечаны 87-ым
ўгодкам Слуцкага збройна-
га чына. Іх акцыя была не
такой масавай, як у міну-
лым годзе. Удзел у ёй пры-
нялі каля шасцідзесяці ча-
лавек разам з мясцовымі
жыхарамі. Прадстаўнікі
мясцовага Таварыства бела-
рускай мовы раздавалі міна-
кам буклеты пра падзеі
1920 года, калі больш за 10
тысяч паўстанцаў змагалі-
ся супраць бальшавікоў за
волю і незалежнасць Бела-
русі.

Увечары, калі сцямне-
ла, у Слуцку прайшла яшчэ
адна акцыя, якую арганіза-
валі актывісты незарэгістра-
ванай арганізацыі “Правы
альянс”. За будынкам музея
яны зрабілі салют, а пасля
прайшлі пад сцягамі да пе-
ракрыжавання вуліц Лені-
на і Жукава.
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Ян БУЯН

Премьер-министр
Сергей Сидорский об-
наружил, что белорус-
ские дети не хотят
кушать продукцию
отечественных пред-
приятий. У главы пра-
вительства появилась
идея скормить 1,5 мил-
лиона банок детского

питания чиновникам
Минздрава.

Дело в том, что склады
забиты детскими смесями
отечественного производ-
ства. «В Минске детское
питание отечественного
производства выбирается на
39%, а в стране — на 70%.
В чем причина?» — задал
вопрос Сидорский. И сам же
ответил: в рецептуре. Мно-
гие родители предпочита-

ют кормить своих чад гораз-
до более качественным им-
портным питанием, несмот-
ря на его дороговизну.

В этой связи, как сооб-
щает «Интерфакс» (ГИПЕР-
ССЫЛКА), премьер-ми-
нистр предложил
министерству здравоохра-
нения, которое утверждает
рецептуру и ассортимент
детского питания, являясь
заказчиком, «оплатить все
детское питание, находяще-

еся на складах, и полгода не
получать зарплат».

— Может быть, после
этого чиновники задумают-
ся, — заметил Сидорский.

Да уж, задуматься при-
дется. Потому что, если пол-
года не получать зарплату, то
питаться придется исключи-
тельно выкупленным детс-
ким питанием. Правда, есть
сомнения, что глава прави-
тельства рискнет прибегнуть
к столь радикальным мерам.



3Cалiдарнасць у iнтэрнэце  | 27 лістапада 2007  | №38

НОВОСТИ
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Елена ЯКЖИК

Первичная организа-
ция Белорусского неза-
висимого профсоюза ра-
ботников ОАО «Гродно
Азот» все-таки отме-
тила свой 15-летний
юбилей. Представители
администрации торже-
ственное собрание не
посетили. Зато на праз-
дник прорывалась съе-
мочная группа местно-
го телевидения.

Юбилей первички, в ко-
торой сейчас состоит поряд-
ка 150 человек, отмечали в
маленьком офисе профсою-
за. Правда, принять участие
в торжественном собрании,
учитывая условия, смогли
около 35 человек. Как извес-
тно, администрация ОАО

«Гродно Азот» отказала ру-
ководству организации в
предоставлении помещения
для проведения праздника,
сославшись на распоряже-
ние местных властей о том,
что юбилеем можно считать
25 лет и больше.

В четверг, 22 ноября, по-
здравить БНП работников
ОАО «Гродно Азот», приеха-
ли председатель и зампред-
седателя Белорусского Кон-
гресса демократических
профсоюзов Александр Яро-
шук и Николай Канах, ли-
дер Белорусского независи-
мого профсоюза Василий
Коробов и другие предста-
вители независимого проф-
движения страны.

Появились на праздни-
ке и незваные гости — съе-
мочная группа гродненско-
го телевидения.

— Этих репортеров я
знаю в лицо — обычно они
снимают визиты в Гродно

представителей дипмис-
сий, аккредитованных в Бе-
ларуси. Только потом эти
сюжеты появляются не в
гродненских теленовостях,
а в печально известной «Па-
нораме» или других «ана-
литических» программах
белорусского телевидения,
— рассказал «Салідар-
насці» председатель пер-
вичной организации Сер-
гей Антусевич. — Поэтому
мы решили на свой празд-
ник группу этих людей не
пускать, никаких интервью
не давать.

Также за несколько ча-
сов до начала собрания в
офис первички пришел по-
жарный инспектор. Напом-
ним, что за день до мероп-
риятия идеолог «Гродно
Азот» Михаил Кравченко
уведомил руководство проф-
союза, что необходимо
согласовать проведение
праздника с пожарными.

Инспектор сообщил Антусе-
вичу, что помещение не
подходит для проведения
массовых мероприятий, и
уведомил, что напишет по
этому поводу официальное
письмо.

— Тот, кто надеялся, что
на «Гродно Азот» наладится
нормальный диалог между
нанимателем и первичной
организацией БНП, заблуж-
дался. События последних
дней показали, что админи-
страция предприятия не
уважает нас, как соци-
альных партнеров, — поды-
тожил профсоюзный лидер.

«Салідарнасць», в свою
очередь, поздравляет с юби-
леем всех представителей
первичной организации
Белорусского независимого
профсоюза работников
«Гродно Азот». Желаем,
чтобы в истории вашего
профсоюза было еще много
юбилеев и ярких страниц!

Молоко и мясо разгоняют инфляциюМолоко и мясо разгоняют инфляциюМолоко и мясо разгоняют инфляциюМолоко и мясо разгоняют инфляциюМолоко и мясо разгоняют инфляцию
Игорь ПОТАПЧУК

Белорусские власти
пошли на очередное
повышение цен. По офи-
циальным данным, мо-
лочные продукты подо-
рожали на 5,5-14,8%, а
мясные — не более, чем
на 8%.

Напомним, что нынеш-
ней осенью в магазинах рез-
ко сузился выбор молочных
продуктов. Поставщики сы-
рья, белорусские сельхоз-
предприятия предпочитали
не продавать его местным
молокозаводам, а вывозить
в Россию, где закупочные
цены существенно выше.

Правительство с некото-
рым опозданием отреагиро-
вало на эту ситуацию повы-
шением закупочных цен.
Причем сделать это власти
поначалу попытались без
повышения отпускных цен,
то есть за счет молокозаво-
дов. Когда стало ясно, что это
чревато серьезным ухудше-
нием финансового состоя-
ния предприятий, населе-
ние начали готовить к
очередному скачку цен. В

начале ноября вице-пре-
мьер Андрей Кобяков пообе-
щал, что повышение не бу-
дет обвальным.

И вот, как сообщил жур-
налистам заместитель ми-
нистра экономики Влади-
мир Адашкевич, цены на
социально значимые виды
молочной продукции —
молоко, сметану, творог
низкой жирности — увели-
чены на 5,5%. Молочная
продукция более высокой
жирности максимально по-
дорожала на 14,8%. А рост
цен на мясо и мясные изде-
лия, как уверяет агентство
”БЕЛТА”, не превысит 8%.

Констатировав, что цена
литрового пакета молока те-
перь составляет 1148 руб-
лей, Адашкевич утешил
тем, что до конца текущего
года в Беларуси больше не
планируется повышать
цены на мясо-молочную
продукцию. Впрочем, учи-
тывая предстоящие празд-
ники, по крайней мере, на
рынках продукты подоро-
жают без всякой помощи
правительства.

«Применены взвешен-
ные и разумные расчеты.
Повышение цен на мясо-
молочную продукцию со-
провождается также ростом

реальных денежных доходов
населения, повышением
пенсий и увеличением та-
рифной ставки первого раз-
ряда», — успокаивает
Адашкевич. Видимо, благо-
состояние белорусов растет
столь высокими темпами,
что правительство решило
слегка затормозить этот
процесс.

В этой связи весьма лю-
бопытно, как посчитает ин-
фляцию в ноябре мини-
стерство статистики. До
сих пор он неизменно выда-
вал на-гора достаточно
скромные показатели: по
данным этого ведомства, за
9 месяцев года рост цен в
Беларуси составил всего-то
5,4%. Правда, уже в октяб-
ре было зафиксировано се-
рьезное ускорение: 1,5% за
месяц. Теперь же суще-
ственно подорожали соци-
ально значимые продукты,
входящие в корзину, по ко-
торой Минстат рассчитыва-
ет показатель роста цен. И
это наверняка приведет к
превышению максимально-
го уровня инфляция, запла-
нированного на 2007 год
(8%). Если только прави-
тельство не займется мани-
пуляциями с цифрами.
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Что же в новой редак-
ции?

Правительство призна-
ет, что работа с вредными
условиями труда по всей
вероятности сохранилась,
но не везде. Поэтому в
ст.157 ТК дополнитель-
ные отпуска работникам,
занятым в работах с вред-
ными или опасными усло-
виями труда, будут предо-
ставляться только после
проведения аттестации ра-
бочих мест. Порядок про-
ведения аттестации рабо-
чих мест будет утвержден
правительством по согла-
сованию с президентом
Республики Беларусь. Ат-
тестация рабочих мест по
определению права на
сокращенную продолжи-
тельность рабочего време-
ни и (или) дополнитель-
ный отпуск за работу с
вредными условиями тру-
да должна быть проведена
нанимателями до 31 де-
кабря 2008 года.

По мнению Министер-
ства труда, аттестация ра-
бочих места позволит после
проведения соответст-
вующих исследований
пересмотреть правила пре-
доставления и продолжи-
тельности указанных
отпусков, стимулировать
нанимателя на улучшение
условий труда.

Какое кощунство! Что
Минтруда не известно, что
на большинстве предприя-
тий остались старые техно-
логии, а износ оборудова-
ния составляет от 80 до
90%. Или чиновникам не-
вдомек, что десятки тысяч
людей работают в невыно-
симо холодных условиях
зимой, а летом – в духоте,
и даже без вредных факто-
ров труда, тратят свое здо-
ровье.

Можно не сомневаться,
что очередная “забота” о че-
ловеке труда выльется в
циркуляр, предписываю-
щий нанимателю искусст-
венно сократить число
рабочих мест с вредными
условиями труда, и в ре-
зультате уменьшить отпуск
на две-три недели.

Дополнительный отпуск
за ненормированный рабо-
чий день ранее устанавли-

вался продолжительностью
до 14 календарных дней и
относился на себестои-
мость.

В новой редакции ст.
158 ТК отпуск за ненорми-
рованный рабочий день
установлен продолжитель-
ностью до 7 дней, т.е. умень-
шен в два раза и может
предоставляться нанима-
телем только за счет
собственных средств. Поря-
док, условия предоставле-
ния и продолжительность
этого отпуска определяет-
ся коллективным или тру-
довым договором, нанима-
телем.

Что произойдет? Учи-
тывая, что, по разным
оценкам экспертов, в стра-
не от 30 до 40 % убыточ-
ных предприятий, а на са-
мом деле гораздо больше,
средства на отпуска инже-
нерно-техническим работ-
никам, служащим, чис-
ленность которых около
1,5 миллионов человек,
могут быть представлены
только в виртуальной фор-
ме.

Дополнительный от-
пуск за продолжительный
стаж работы был до 4 дней
и относился на себестои-
мость. В новой редакции
— до 3 дней и за счет соб-
ственных средств нанима-
теля. Порядок установле-
ния его предоставления

будет устанавливаться
коллективным догово-
ром, трудовым договором
или нанимателем.

Следует отметить, что
средний возраст работаю-
щих на предприятии и в
организации уже давно
перешагнул 45-летний ру-
беж. Поэтому право полу-
чить такой отпуск имеет
подавляющее большин-
ство работающих. И с уве-
ренностью можно предпо-
ложить, что такими же
правами не смогут вос-
пользоваться более 60% от
всех работающих пред-
приятий, т.е. те, у которых
нет прибыли или низкая
рентабельность производ-
ства.

Конечно, правом на до-
полнительный отпуск за
ненормированный рабо-
чий день и за продолжи-
тельный стаж работы мо-
гут воспользоваться банки,
увеличив процентную
ставку кредитов на эту
сумму. Предприятия мо-
нополисты МАЗ, МТЗ, БЕ-
ЛАЗ, “ Беларуськалий”,
Жлобинский металлурги-
ческий и газоперекачива-
ющие и нефтеперерабаты-
вающие заводы. Но и им
придется в этом случае
увеличивать цены на сум-
мы, равнозначные сред-
ствам, потраченным на до-
полнительные отпуска.

Окончание.
Начало на с.1

Как изменятся отпуска белорусовКак изменятся отпуска белорусовКак изменятся отпуска белорусовКак изменятся отпуска белорусовКак изменятся отпуска белорусов
Это может стать пробле-

матичным в реализации
продукции. Да и какой на-
ниматель не захочет сохра-
нить пусть и зыбкую, но
стабильность за счет чело-
века труда. Слишком вели-
ко и очень доступно это ис-
кушение.

Также следует отме-
тить, что сокращена про-
должительность соци-
альных отпусков в связи с
обучением. Если ранее
продолжительность дан-
ных отпусков составляла
от 10 до 40 дней, а для за-
щиты дипломного проек-
та – 120 дней, то Законом
установлен диапазон в
пределах от 10 до 30 и 90
календарных дней соот-
ветственно.

Согласно Закону, нани-
матель обязан предоста-
вить отпуск с сохранени-
ем заработной платы
только работникам, на-
правленным на обучение
самим нанимателем. В ос-
тальных случаях Законом
заложено право (вместо
обязанности) на предос-
тавление учебного
отпуска без сохранения за-
работной платы по согла-
сованию между работни-
ком и нанимателем.

То есть студента, обуча-
ющегося за собственные
средства, наниматель мо-
жет вообще не отпустить на
сессию, если он работода-
телю по какой-то причине
не приглянулся или по
мнению зам. директора по
идеологии является небла-
гонадежным.

Понятие творческих от-
пусков из Кодекса исклю-
чено. Теперь наниматель не
сможет отпустить в твор-
ческий отпуск перспектив-
ного работника, заканчи-
вающего диссертацию. И
ему все это придется де-
лать за счет очередного
отпуска в размере 24 ка-
лендарных дней.

Учитывая вышеизло-
женное, можно констати-
ровать, что и правитель-
ство и депутатский корпус
с молчаливого согласия
Федерации профсоюзов в
очередной раз проявили
“заботу” о трудовой стра-
не, сократив заслуженный
отпуск значительного чис-
ла работающих на 14-21
день.
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ГГГГГрызть гранит наукирызть гранит наукирызть гранит наукирызть гранит наукирызть гранит науки
становится все дорожестановится все дорожестановится все дорожестановится все дорожестановится все дороже
Татьяна ГУСЕВА

Сначала власти ли-
шили студентов льгот
на проезд, а теперь хо-
тят поднять плату за
обучение в вузах. О том,
что “назрела такая не-
обходимость” заявил
первый замминистра
образования Александр
Жук. В бухгалтерии
Гродненского госунивер-
ситета им. Янки Купа-
лы, в свою очередь,
утверждают, что
платники полностью
погашают реальные
затраты на обучение.
“Заочники” платят
даже за уведомления о
сроках сессии.

По словам Александра
Жука, сумма, которую сту-
денты платят за образова-
ние, «существенно ниже,
чем реальные затраты на
обучение», и составляет
58% от этих затрат. «Салі-
дарнасць» решила выяс-
нить, так ли это на самом
деле.

«Оплата за обучение
формируется в соответ-
ствии с инструкцией, ут-
верждённой постановлени-
ем Минобразования № 38
от 20.04.2006. При расчё-
те стоимости за обучение
учитываются затраты, не-
обходимые для подготовки
специалиста по конкрет-
ной специальности,
установленные налогов и
неналоговые платежи,
прибыль, определяемая с
учетом конъюнктуры рын-
ка. В число затрат, напри-
мер, входит оплата труда
преподавателей и лаборан-
тов, расходы за коммуналь-
ные услуги, телефонные
переговоры и др. “Заочни-
ки” платят даже за уведом-
ления о сроках сессии.
Студенты-платники полно-
стью погашают реальные
затраты на обучение», - по-
яснили в бухгалтерии
Гродненского государ-
ственного университета.

Нас заверили, что к
концу обучения студенты,

обучающиеся на платной
форме, платят за учёбу
меньше, чем первокурсни-
ки. Это связано с тем, что
на последнем курсе значи-
тельно уменьшается коли-
чество учебных часов, и
студенты проходят практи-
ку. Годовая стоимость обу-
чения на дневном отделе-
нии в ГрГУ в этом году в
зависимости от специаль-
ности колеблется от 2 330
(исторический факультет)
до 2 875 тысяч рублей (от-
деление искусств педаго-
гического факультета).

Обучение в Белгосуни-
верситете на разных фа-
культетах стоит от 2 172 000
до 3 362 000 рублей в год. В
Минском государственном
лингвистическом универ-
ситете родители студента,
не прошедшего на бюджет,
платят 1 624 000 рублей за
семестр.

Мечта многих студен-
тов-платников, не посту-
пивших на бюджет, - полу-
чить скидку на оплату за
обучение. Молодые люди
забросали вопросами на
эту тему сайт Министер-
ства образования. Оказыва-
ется, все ВУЗы и ССУЗы
имеют право предостав-
лять скидки на оплату за
обучение студентам,
достигшим высоких пока-
зателей в учебно-познава-
тельной, научно-исследо-
вательской деятельности и
общественной работе (разу-
меется, в БРСМ).

Постановление Совмина
№ 665 от 26.05.2006 г. пре-
дусматривает скидку сту-
денту-платнику даже на 60
процентов, если средний
балл в зачётке выше “девят-
ки”. Подтверждать своё пра-
во на этот бонус студент дол-
жен каждый год.

А чтобы госвузы не те-
ряли деньги, для платни-
ков стоимость обучения
может расти ежегодно. В
соответствии с Указом
президента № 126 “О не-
которых вопросах платно-
го обучения в государ-
ственных учреждениях,
обеспечивающих получе-
ние высшего и среднего
специального образова-
ния” стоимость платного
обучения в госучреждени-

ях образования определя-
ется в размере экономи-
чески обоснованных
затрат и уровня рентабель-
ности не более 30 %.

Мнения студентов
“Я учусь уже шестой

год на платном в БГЭУ, и
эта ситуация для меня не
нова. Повышение платы
происходит каждый год.
Все мои однокурсники
уже перестали удивлять-
ся и возмущаться”, - так
отреагировала на заявле-
ние замминистра образо-
вания моя знакомая заоч-
ница.

“Я в шоке от этой ново-
сти! – говорит Ксения,
студентка 3 курса факуль-
тета международных отно-
шений БГУ. – Повышение
оплаты за учёбу ударит по
семейному бюджету. Ро-
дители, помимо универ-
ситетских счетов, платят
ещё и за съём квартиры.
В трёхкомнатной кварти-
ре мы живём втроём и пла-
тим 270 долларов каждый
месяц плюс коммуналь-
ные услуги. Комнату у ба-
бушки можно снять и за 80
долларов, а в общежитие
попасть сложно: слишком
много желающих”.

Ирину, студентку
БГЭУ, грядущее повыше-
ние цен тоже испугало: “Я
сирота. За моё обучение пла-
тят дедушка с бабушкой.
Конечно, мне как льготни-
це предоставили общежи-
тие, но к четвёртому курсу
оплата за обучение выросла
на 300 долларов. Это слиш-
ком много”.

Кстати
Как сообщает газета

“Вечерний Гродно”, на
одну койку в общежитии
Гродненского госуниверси-
тета имени Купалы претен-
дуют более пяти человек –
почти столько же, сколько
на дефицитную специаль-
ность. Шанс попасть в обще-
житие, если ты не льгот-
ник, практически равен
нулю.

В Гродно цены на арен-
ду жилья ниже, чем в Мин-
ске. За однокомнатную сей-
час берут 100-120 долларов,
“двушки” в среднем стоят
120-180 долларов, аренда
комнаты – 40 долларов.

РусакРусакРусакРусакРусак
будетбудетбудетбудетбудет
доить коздоить коздоить коздоить коздоить коз
Антон ГОРДЗЯЛКОВСКИЙ,

“Завтра твоей страны”

Из шести невы-
полненных прави-
тельством за 9 меся-
цев текущего года
прогнозов социально-
экономического раз-
вития страны боль-
ше всего нареканий у
Александра Лука-
шенко вызвал «сбой»
в темпах роста про-
изводства продо-
вольственных това-
ров.

 Самые большие
претензии президент
предъявляет сегодня к
министру сельского хо-
зяйства и продоволь-
ствия Леониду Русаку.
Эксперты «Завтра твоей
страны» прогнозируют,
что Русак может стать
первым, кто выпадет из
обоймы нынешнего
правительства. Ми-
нистр Русак может ли-
шиться кресла еще до
конца нынешнего года.
Его обвиняют в том, что
сельскохозяйственная
отрасль не смогла в
достаточном объеме
обеспечить сырьем —
мясом и молоком — пе-
рерабатывающую про-
мышленность. Оттого и
не выполнен прогноз.

Леонид Русак пыта-
ется «списывать» слу-
чившийся недобор на
личные хозяйства граж-
дан. Якобы у живущих
в деревнях уже нет того
задора держать коров и
свиней, который был
раньше, поэтому насе-
ление не может угнать-
ся за колхозами и совхо-
зами, которые свои
планы более-менее вы-
полняют.

Однако эти аргумен-
ты министра не были
приняты президентом,
который посоветовал
Леониду Русаку, чтобы
было молоко, доить не
только коров, но и коз...
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«Профсоюз отчитывается перед президентом?«Профсоюз отчитывается перед президентом?«Профсоюз отчитывается перед президентом?«Профсоюз отчитывается перед президентом?«Профсоюз отчитывается перед президентом?
Назовите мне еще одну такую страну»Назовите мне еще одну такую страну»Назовите мне еще одну такую страну»Назовите мне еще одну такую страну»Назовите мне еще одну такую страну»
Игорь ПОТАПЧУК

Александр Лука-
шенко принял с докла-
дом председателя Фе-
дерации профсоюзов
Беларуси Леонида Кози-
ка. Посетители фору-
мов TUT.BY проком-
ментировали это
событие с нескрываемы-
ми скепсисом и иронией.

Как сообщает президен-
тская пресс-служба, глава
государства проинформиро-
ван о ситуации в профсоюз-
ном движении Беларуси.
Также Леонид Козик отме-
тил, что Федерация развер-
нула массовую работу среди
населения по вопросам эко-
номии и бережливости: про-
водит соревнования за
лучшие показатели по
обеспечению экономии энер-
горесурсов, а также стиму-
лирует к применению энер-
госберегающих технологий.

Во время встречи был
подробно обсужден вопрос
оздоровления населения
страны. Козик доложил
Лукашенко о выполнении
его поручения по сохране-
нию профсоюзной систе-
мы оздоровления и расши-
рению возможностей
отдыха для всех категорий
граждан.

По словам главы Феде-
рации, все желающие име-
ли возможность направить
ребенка в загородный либо
школьный оздоровитель-
ный лагерь. В результате в
этом году в оздоровитель-
ных лагерях отдохнули бо-
лее 440 тыс. детей. ФПБ на
детский отдых затратила
1,9 млрд белорусских руб-
лей.

Сумма выглядит впе-
чатляющей. Но, если раз-
делить ее на количество
детей, получится, что на
одного ребенка ФПБ зат-
ратила аж 4318 рублей.
Огромная помощь членам
профсоюза, оплачивав-

шим путевки для своих
чад!

Сообщается также, что
глава государства одобрил
работу Федерации профсо-
юзов Беларуси. Александр
Лукашенко поручил и да-
лее продолжать работу по
удешевлению отдыха.
Можно подумать, что от-
дых на туристических
объектах ФПБ в этом году
стал дешевле.

Посетители форума Ин-
тернет-портала TUT.BY
были на этот раз практи-
чески единодушны в сво-
их оценках данного собы-
тия.

«Профсоюз отчитыва-
ется перед президентом?
Назовите мне еще одну та-
кую страну», — пишет
yuryDG.

«Действительно, отчи-
тывается, как директор
производственного пред-
приятия. А основной воп-
рос для членов профсоюза
об отмене льгот не решает.
Где его предложения?» —

задается вопросом vikentij-
1950.

«Да уж вообще вилы,
формально власть и проф-
союзы должны быть по раз-
ные стороны», — разочаро-
ван ДЕЦЛ.

«Председатель профсо-
юза с докладом?.. Вроде бы
реальный лидер профсою-
за должен вести перегово-
ры? Или я чего то не пони-
маю???» – недоумевает
old_mason.

«Во всех нережимных
странах профсоюз — дей-
ствующая сила, с которой
считаются все, даже пре-
зиденты и премьер-мини-
стры. Не председатели
(профсоюзов) должны от-
читываться, а, наоборот,
(власти) договариваться,
находить компромисс,
идти на уступки и т.п. У
нас профсоюзное движе-
ние задушили на корню и
сделали из него институт,
подвластный руковод-
ству», — резюмирует
2006qaz.

Водитель «маршрутки» выпил бутылку водкиВодитель «маршрутки» выпил бутылку водкиВодитель «маршрутки» выпил бутылку водкиВодитель «маршрутки» выпил бутылку водкиВодитель «маршрутки» выпил бутылку водки
и сел за рульи сел за рульи сел за рульи сел за рульи сел за руль
Екатерина ЯРМОЛАЕВА,
Еврорадио

В Витебской облас-
ти ГАИ задержала не-
трезвого водителю
маршрутки, в крови ко-
торого нашли 3,6 про-
милле спирта (он вы-
пил примерно 1 литр
водки). После рабочего
дня подвыпивший муж-
чина возвращался в га-
раж.

Каждый день в отделе-
ние токсикологии городс-
кого наркологического
диспансера поступает 3-4
пьяных водителя. У одно-
го из них содержание ал-
коголя в крови равно 8-9
промилле. Дежурный врач
Людмила Чикунова гово-
рит, что в основном паци-
енты к ним попадают в ноч-
ное время и холодную
погоду.

Людмила Чикунова:
По литературным данным
6 промилле – это кома.
Для наших людей, конеч-
но, неофициально идет
больше. Для них 8 – это не
показатель. В принципе,
он может быть в реанима-
ции. Он будет находиться
не в коме, а в тяжелом со-
стоянии. У наших пациен-
тов бывает и по 8, и по 9
промилле, а наши люди
устойчивые и крепкие к
этому.

Чтобы вывести водите-
ля из такого состояния, по-
надобится один день. Как
правило, самыми нетрез-
выми пациентами стано-
вятся женщины. На своем
Людмила Чикунова припо-
минает случай, когда у во-
дителя нашли в крови 7,40
промилле спирта.

Людмила Чикунова: В
моче его было 15,72 про-
милле, а в крови - 7,40. Ну,
это трудно сказать, сколь-
ко он выпил. Вообще, как
делается расчет? Пример-

но на 80 килограмм веса
100 грамм водки — и бу-
дет через полчаса 0,70
промилле. А сколько они
пьют – это зависит от каж-
дого конкретного челове-
ка.

Инспектор отделения
агитации и пропаганды
ГАИ Минска Юрий Крас-
нов рассказывает Еврора-
дио, что за 10 месяцев
этого года сотрудники ин-
спекции лишили прав 5
472 нетрезвых водителей.

Один из последних слу-
чаев: водителю “маршрут-
ки” утром врач на медос-
мотре запретил выезжать
на работу – в крови был ал-
коголь. Он не послушал и
выехал из гаража. Уже че-
рез какое-то время его ос-
тановили сотрудники тех-
нического наблюдения
ГАИ, и переосмотр показал
содержание алкоголя в
крови 0,6 промилле.

Юрий Краснов: На сво-
ей памяти я только одного
водителю “маршрутки”

останавливал нетрезвого.
Подхожу к машине пред-
ставляться – за рулем нет
водителя, а из автомоби-
ля никто не выходил. Они
уже оба сидят сзади в са-
лоне, смотрят на меня, как
голубки, и утверждают,
что они пассажиры, а во-
дитель сбежал.

Юрий Краснов считает,
что в Минске водители на-
пиваются меньше, чем в
провинции: “У нас на каж-
дом углу стоять сотрудни-
ки ГАИ, а там один участ-
ковый на пять деревень,
поэтому они ничего не бо-
ятся и ощущают себя сво-
бодно”.

В пресс-центре Витебс-
кой областной ГАИ Еврора-
дио рассказали, что
нетрезвые водители “мар-
шрутных” такси встреча-
ются редко, и припомни-
ли ужасный случай: в
нетрезвом состоянии был
задержан водитель школь-
ного автобуса, который вез
детей на учебу.
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Предприниматели из ОсиповичейПредприниматели из ОсиповичейПредприниматели из ОсиповичейПредприниматели из ОсиповичейПредприниматели из Осиповичей
не желают быть Абрамовичамине желают быть Абрамовичамине желают быть Абрамовичамине желают быть Абрамовичамине желают быть Абрамовичами
Татьяна ГУСЕВА

А д м и н и с т р а ц и я
Осиповичского райис-
полкома заставляет
местных предприни-
мателей финансировать
ф и з к у л ь т у р н о -
спортивную футболь-
ную команду «Осипо-
вичи». Об этом в
письме на адрес редак-
ции сообщили сами
предприниматели.

«21 ноября в райиспол-
коме состоялась беседа с
заместителем председате-
ля Петровским на тему
«Оказание материальной
помощи футбольной ко-
манде Осиповичского рай-
она». Нам настойчиво
предлагали оказать мате-
риальную помощь в разме-
ре 700 тысяч рублей с
каждого на нужды клуба»,
— говорится в письме.

Его авторы утвержда-
ют, что в ходе беседы на
них оказывалось мораль-
ное давление в виде напо-
минаний о возможности
проведения внеочередных
проверок. Тех, кто не
явился на встречу, на сле-
дующий день вызвали на
беседу к заведующей от-
делом торговли.

П р е д п р и н и м а т е л и
вспоминают, что ещё вес-

ной этого года на поддер-
жку футбольной команды
проводилась поборы в раз-
мере 300 тысяч рублей.
Чтобы заработать такие
деньги, предпринимате-
лю нужно работать 1-2 ме-
сяца, считают авторы
письма.

Василий Петровский,
заместитель председате-
ля Осиповичского райис-
полкома по экономике, в
телефонной беседе с кор-
респондентом «Салідар-
насці» всё отрицал. «Да,
действительно вчера я
встречался с предприни-
мателями. Но предметом
разговора была не поддер-
жка футбольной коман-
ды, а переход из ИП в
ЧУП. В районе порядка
800 предпринимателей,
из которых только 40 пе-
ререгистрировались как
частное унитарное пред-
приятие. Остальные
ждут, что правительство
пойдёт им навстречу и
пересмотрит правила
игры на рынке. Поэтому
и тянут до 31 декабря —
последнего дня, когда
можно подать документы
на перерегистрацию».

Что касается финанси-
рования футбольного клу-
ба предпринимателями,
то Василий Петровский
полагает, что «инициати-
ва исходит от самих пред-
принимателей, которые

понимают, что это дело
добровольное».

— В соответствии с
уставом клуба, его финан-
сирование из средств
районного бюджета осу-
ществляется не более чем
на 40 процентов, — рас-
сказал «Салідарнасці»
Антон Литвинко, началь-
ник ГУ «Физкультурно-
спортивный футбольный
клуб «Осиповичи». —
Райисполком является
учредителем клуба. Мы
не имеем права занимать-
ся коммерческой деятель-
ностью, поэтому дополни-
тельный источник
финансирования — спон-
сорские взносы. Я знаю,
что несколько лет назад в
решениях исполкома
было рекомендовано ока-
зывать нам помощь. Те-
перь предпринимателей
собирают в районной ад-
министрации и просят
помочь клубу. В этом году
исполком выделил на
нужды клуба 140 милли-
онов рублей, предприни-
матели по безналичному
расчёту перевели на счёт
команды 17 миллионов. В
соответствии с Указом пре-
зидента, мы заключаем с
предпринимателями дого-
вора и в письменной форме
отчитываемся перед спон-
сорами за каждый потра-
ченный рубль. Они видят,
куда их деньги пошли.

Заставить кого-то фи-
нансировать футбольную
команду невозможно,
считает начальник клуба:
«Сейчас ведь не 37-ой год,
чтобы за это расстрелива-
ли. Сегодня встретил зна-
комую предприниматель-
ницу. Она предлагает:
«Антон, я вам в понедель-
ник деньги перечислю».
Есть предприниматели,
которые приходят к нам
на тренировки, учрежда-
ют призы для футболис-
тов. Это личное дело каж-
дого».

По словам Антона
Литвинко, зарплата у иг-
роков клуба составляет
260 тысяч рублей: «Сами
судите — много это или
мало. Фонд зарплаты фор-
мируется из бюджета, а
на приобретение спортив-
ного инвентаря расходу-
ются спонсорские взносы.
Сейчас нужно заплатить
заявочный взнос в Бело-
русскую федерацию фут-
бола. Деньги в районном
бюджете на эти цели не
предусмотрены, поэтому
нам ничего не остаётся,
кроме того, как рассчиты-
вать на помощь предпри-
нимателей. Возможно,
среди них и есть недоволь-
ные. Но вы же не возмуща-
етесь, когда в детском
саду, который посещает
ваш ребёнок, вас просят
помочь материально».

1 доллар – 1430 рублей1 доллар – 1430 рублей1 доллар – 1430 рублей1 доллар – 1430 рублей1 доллар – 1430 рублей
Игорь ПОТАПЧУК

Иностранных гос-
тей кинофестиваля
«Лістапад» пытают-
ся убедить в том, что
в Беларуси живется
очень хорошо, самыми
разными способами. В
том числе и враньем.

Как сообщает ”Комсо-
мольская правда в Белорус-
сии”, российские актеры
Александр Лазарев и Свет-
лана Немоляева, приехав-
шие на «Лiстапад» впер-

вые, отправились на экс-
курсию в город Несвиж. По
ходу дела местные власти
устроили гостям торже-
ственный обед. Один из
фрагментов застольной
дискуссии достоин того,
чтобы его процитировать
буквально.

— Вот мне интересно,
чем у вас молодежь зани-

мается? - поинтересовалась
Светлана Немоляева у на-
чальника идеологического
отдела.

— Учится. Потом очень
многие возвращаются в рай-
он работать. Зарабатывают в
сельском хозяйстве по мил-
лиону. Это долларов по 700
где-то.

— Ну, курс доллара дру-
гой. Не 700. А 450 все-таки,
— поправила «Комсомолка»
чиновника.

Трудно поверить, что на-
чальник идеологического
отдела не умеет считать
деньги. Весьма сомнитель-
но, что он не знаком с ны-

нешними курсами валют.
Значит, чиновник созна-
тельно вводил в заблужде-
ние иностранных гостей,
чтобы произвести на них
впечатление. Ведь из его
слов следовало, что 1 доллар
стоит примерно 1430 руб-
лей.

Впрочем, ориентиром
для идеолога, скорее всего,
служил сам глава государ-
ства, заявивший недавно на
пресс-конференции для рос-
сийских журналистов, что
доярка в Беларуси получает
700-800 долларов.

Между тем, средняя зар-
плата по сельскому хозяй-
ству в Беларуси составляет
около 450 тысяч рублей. То
есть примерно 210 долларов
в эквиваленте.
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Аня БАШКЕВИЧ

Зарубежные и бело-
русские звезды, приехав-
шие на запись новогодне-
го концерта Первого
национального телека-
нала, попали в ужасные
условия. Студенты, со-
гнанные на шоу, изобра-
жали радость, а секс-
символ 80-х проводила
сравнительный анализ
минских клозетов с ин-
дийскими.

Запись новогоднего кон-
церта для главного телека-
нала страны началась около
полудня 22 ноября в столич-
ном СК «Уручье».

Толпа молодых людей
стройным шагом направля-
лась от автобусной останов-
ки к зданию.

— Придумали новогод-
ние концерты какие-то… —
ежась, бубнели молодень-
кие преподавательницы
БАТУ, которые, как оказа-
лось, в принудительном
порядке сопровождали подо-
печных студентов на кон-
церт.

Выяснилось, что для
создания массовости, мин-
ских студентов в обязатель-
ном порядке «приглашали»
на мероприятие.

Побывали в этот день на
празднике студенты из
БАТУ, Педагогического
университета, радиотехни-
ческого колледжа и даже
учащиеся столичных
школ. Молодые люди были
призваны создать радост-
ную массовку вокруг сце-
ны с выступающими звез-
дами.

Для пущей празднично-
сти ребятам под запись вы-
давали блестящие колпаки.

— Ребята, не отказывай-
тесь. Одевайте! Они нужны
для создания хорошего по-
зитивного настроения, —
втолковывали организаторы
непутевым студентам, не
желающим примерять кло-
унский наряд.

Тут же активный сту-
дент, «отработав» на празд-

нике пару выступлений пы-
тался получить свою одеж-
ду из гардероба. Но не тут-
то было: ответственные
товарищи приняли меры
против «дезертиров» и
одежду им не возвращали.

— Отдайте мою куртку,
я на работу опаздываю…

— Ничего не знаю, обра-
щайтесь к организаторам…
— твердила приставленная
к вешалкам дама.

— Не имеете права, вы
нарушаете наши права, —
безрезультатно пытались
«давить» интеллектом обра-
зованные товарищи.

А в это время для под-
держания бодрости духа
студентам выдавали талоны
на питание. Молодежь пот-
чевали в том числе чем-то
похожим на печенье под на-
званием «Славянские хлеб-
цы» российского производ-
ства. Некоторые решили не
ограничиваться братскими
деликатесами и, для подня-
тия настроения, за свои
кровные затарились в буфе-
те пивом.

Параллельно на сцене
выступали звезды. Пели
белорусы, россияне и зна-
менитости из дальнего за-
рубежья. Показали себя
Искуи Абалян, Петр Елфи-
мов, Инна Афанасьева, «Да-
Винчи», Лада Дэнс, Умбер-
то Тоцци.

Фишкой концерта обе-
щало стать выступление
Саманты Фокс. Секс-дива,
чьи фото топлесс пользова-

лись большой популярнос-
тью в конце прошлого сто-
летия, тоже была пригла-
шена поздравить белорусов
с Новым годом.

— Приехала? Где она?
— пожалуй, интерес к зна-
менитости испытывали
лишь журналисты, переме-
щавшиеся от одной пустой
импровизированной гри-
мерки к другой.

Здесь стоит отдельно
описать помещения, в ко-
торых вынуждены были
коротать время перед выс-
туплением заезжие звез-
ды. СК «Уручье» представ-
ляет собой огромное
здание, в центре которого
располагается большой ма-
неж с трибунами вокруг.
Опоясывает его по перимет-
ру холодный коридор с об-
шарпанными стенами и
затекшими потолками.
Туалеты представляют со-
бой печальное зрелище...

… и источают грустные
запахи, распространяющи-
еся далеко за пределами
«М» и «Ж».

Тут же находятся разде-
валки, похожие на те, в
которых школьники пере-
одеваются на физкультуру:
голые скамейки, покрытые
масляной краской стены и
серые окна. Эти помещения
и были отведены в качестве
гримерок для выступаю-
щих.

Показалось, что Саман-
те Фокс, приехавшей бли-
же к вечеру, повезло боль-

ше. Ее гримерка располага-
лась в глубине ответвленно-
го от коридора предбанни-
ка. На двери, за которой
расположилась секс-икона
конца прошлого столетия,
печатными буквами значи-
лось: «сауна».

Спустя непродолжи-
тельное время покой зна-
менитости был нарушен
сотрудниками комплекса,
которые заявили, что по-
мещение необходимо осво-
бодить. Саманте Фокс с ба-
гажом срочно пришлось
перемещаться в одну из
вышеописанных импрови-
зированных гримерок под
№12.

После «переезда» звез-
ду пригласили на сцену,
куда она не замедлила
явиться. Однако место ока-
залось занято. В это время
шло выступление группы
«Каома», поразившей ког-
да-то жителей СССР песней
«Ламбада».

Саманта постояла за ку-
лисами. Потом минут пять
посидела на стуле, наблю-
дая за шоу. А затем подня-
лась и, покинув манеж, уда-
лилась обратно в гримерку.

В следующий раз на
сцену ее вызывали значи-
тельно дольше.

После выступления Са-
манта Фокс пригласила уз-
кий круг журналистов в
комнату №12.

Помимо прочего звезда
рассказала, что в своей
жизни побывала и в худ-
ших условиях. Например,
в Индии, где туалетная
дырка была вырыта прямо
в земле (тут Саманта вста-
ла и, присев, показала, как
необходимо действовать в
таких условиях). Или в
Сибири, где тоже было
очень холодно. А еще она
видела клопов, жуков, крыс
и мышей.

Все это, разумеется, ос-
танется за кадром новогод-
него концерта, который на
экране телевизора, навер-
ное, будет смотреться
довольно неплохо. Жаль
только, что «кухня» этого
мероприятия оставила горь-
кое послевкусие…


